



**Hessischer
Bauernverband**

Hessischer Bauernverband e.V.

Haus der hessischen Landwirtschaft
Taunusstraße 151
61381 Friedrichsdorf

www.hessischerbauernverband.de

Tel.: 06172 7106-0
Fax.: 06172 7106-10
E-Mail: info@hessischerbauernverband.de

Pressemitteilung

29. Januar 2024

Schlüsselrolle der Landwirtschaft in herausfordernden Zeiten

69. Landwirtschaftliche Woche Südhessen eröffnet

In Gernsheim wurde heute die 69. Landwirtschaftliche Woche Südhessen von Dr. Willi Billau, Vorsitzender der Arbeitsgemeinschaft Landwirtschaftliche Woche Südhessen und Vorsitzender des Regionalbauernverbandes Starkenburg, eröffnet. Karsten Schmal, Präsident des Hessischen Bauernverbandes (HBV) beschrieb in seiner Ansprache die aktuellen Herausforderungen und Zielkonflikte der Landwirtschaft. Er betonte, dass derzeit die Zukunftsfähigkeit der landwirtschaftlichen Branche auf dem Spiel stehe. Die Landwirtschaft sei eine Branche, die vom Generationengedanken geprägt sei – das müsse sich auch in der Politik mit entsprechenden Rahmenbedingungen widerspiegeln.

Zentrale Bedeutung der Landwirtschaft

„Die aktuelle Stimmung in der Landwirtschaft ist schlecht – neben den unsäglichen Steuererhöhungsplänen beim Agrardiesel machen uns hartnäckig hohe Betriebsmittelkosten, die Auswirkungen des Klimawandels sowie fehlende politische Rahmenbedingungen das Wirtschaften schwer. Die hessischen Bauernfamilien stehen vor enormen Belastungen und wirtschaftlichen Ungewissheiten“, erklärte Schmal. „Die Landwirtschaft mit ihren Wertschöpfungsketten im vor- und nachgelagerten Bereich ist von zentraler Bedeutung für die Wirtschaft und besonders für die des ländlichen Raumes. Daher freuen wir uns auf die Zusammenarbeit mit dem neuen hessischen Landwirtschaftsminister Ingmar Jung, denn im Koalitionsvertrag stehen wesentliche Punkte zur Stärkung der Landwirtschaft und des ländlichen Raumes. Wir brauchen pragmatische, leistbare und praxistaugliche Lösungen,“ führte der HBV-Präsident aus, denn die Landwirtschaft spiele eine Schlüsselrolle in diesen herausfordernden Zeiten.

Starke Betriebe für eine wettbewerbsfähige Landwirtschaft

Der neue hessische Landwirtschaftsminister Ingmar Jung bekräftigte, dass die neue Agrarpolitik der Landesregierung die Betriebe stärker machen werde. Das Ministerium werde eine ganze Reihe von zukunftsfähigen und praxistauglichen Initiativen auf den Weg bringen, die mit der Landwirtschaft abgestimmt würden. „Es geht darum, unsere hessische Landwirtschaft in diesen stürmischen Zeiten nachhaltig wettbewerbsfähig zu machen. Denn nur eine wirtschaftlich starke Branche kann das leisten, was nötig ist“, sagte Jung. Die Konzepte würden bereits erarbeitet. „Bei all dem wird von Beginn an die landwirtschaftliche Praxis eng eingebunden.“

„Grüne Branche im Wandel“

Zum weiteren Programm der Eröffnung zählte zudem ein interessanter Vortrag von Nikola Steinbock, Sprecherin des Vorstandes der Landwirtschaftlichen Rentenbank Frankfurt. Sie referierte über das Thema „Grüne Branche im Wandel – Unterstützung durch die Landwirtschaftliche Rentenbank“.

Die Landwirtschaftliche Woche Südhessen findet noch bis einschließlich Donnerstag, 1. Februar 2024, in Gernsheim und Reichelsheim statt.

hbv

Autor: Hessischer Bauernverband
Rückfragen an: Marie-Claire von Spee, Pressesprecherin
Telefon: 06172 7106 181 | 0152 38292349
E-Mail: presse@hessischerbauernverband.de
mc.vonspee@hessischerbauernverband.de